

Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Beobachtungsblatt
Tageblatt Riesa
Jahrgang 1287
Schrift Nr. 50

Diese Zeitung ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Landrats
zu Großenhain behördlich bestimmte Blatt und enthält amtliche Bekanntmachungen des Finanzamtes Riesa
und des Hauptzollamtes Meißen

Postfach 1000
Dresden 1500
Großstraße
Riesa Nr. 50

Nr. 91

Mittwoch, 19. April 1939, abends

92. Jahrg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends 18 Uhr mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis, bei Vorabzahlung, für einen Monat 2 Mark, ohne Zustellgebühr, durch Postbezug R.R. 2.14 einschl. Postgebühr (ohne Zustellgebühr), bei Abholung in der Geschäftsstelle Wochenkarte (6 aufeinanderfolgende Nr.) 55 Pf. Einzelnummer 15 Pf. Anzeigen für die Nummer des Ausgabedates sind bis 10 Uhr vormittags aufzugeben; eine Gewähr für das Erscheinen an bestimmten Tagen und Plätzen wird nicht übernommen. Grundpreis für die gelegte 10 mm breite mm-Zeile oder deren Raum 2 Pf., die 20 mm breite, 3 gespaltenen mm-Zeile im Textteil 27 Pf. (Grundchrift: Breit 3 mm hoch). Rüffergebühr 27 Pf., tabellarischer Preis 80%. Aufschlag. Bei fernmündlicher Anzeigen-Bestellung oder fernmündlicher Abänderung eingefandner Anzeigenentwurf oder Probeabdruck kostet der Verlag die Inanspruchnahme 80% Aufschlag. Bei Konkurs oder Zwangsversteigerung wird etwa schon bemühter Nachlass hinzufliegen. Erfüllungsort für Lieferung und Zahlung aus Mängeln nicht deutscher Art aus. Preisliste Nr. 4. Bei Konkurs oder Zwangsversteigerung wird etwa schon bemühter Nachlass hinzufliegen. Erfüllungsort für Lieferung und Zahlung und Gerichtsstand ist Riesa. Höhere Gewalt, Betriebsförderungen usw. entbinden den Verlag von allen eingegangenen Verpflichtungen. Geschäftsstelle: Riesa, Goethestraße 50.

Zum Geburtstag des Führers

Adolf Hitler - der Gründer des Großdeutschen Reiches - 50 Jahre alt

Baumeister des Reiches

Der 20. April 1889 fällt in das Jahr der wilhelminischen Kera. Nach der Gründung zum Zweiten Reich, nach der Vollendung des kleindeutschen Gedankens durch den Kompromiss im Versailler Spiegelsoal beginnt die Aufreitung einer Großmacht von unerbittlicher Machtenhaltung. Jahr um Jahr nimmt die Wirtschaft, frei von allen Bindungen, weiteren Aufschwung. Es beginnt die Durchdringung riesenhafter kolonialer Mächte. Der Aufbau einer starken Kriegsmarine wird beschlossen. Das in drei Kriegen erprobte Heer wird Unterpfand der Sicherheit und des Friedens. Das Deutsche Reich weiß das Spiel seiner Kräfte zu lenken.

Aber der innere Ausbau der Nation hält nicht Schritt. Es gelingt nicht, über Klassen, Konfessionen, Stände, Interessen hinweg eine Brücke zu schlagen. Keine große, tragende Idee der wirklichen Gemeinwelt wird geboren, für die es sich — außer aus Pflichtbewusstsein — herben lässt. Vieles geschieht, aber es kommt spät, zu spät. Manches wird getan, aber es verpufft, weil es Stadtwerk bleibt. Bickackurs in der Politik des Inneren wie des Äußeren, nachdem der Eisenerne Kanzler aus dem Amt scheiden musste.

Die Epoche des letzten Hohenstaufens war wie eine Fanfare, der Ton verhallte, und nichts blieb. Alles war erreicht und nichts.

In seiner Wilhelmsbavener Friedensrede hat Adolf Hitler die Frage gestellt, wie denn dieses modisch erscheinende Reich sich in diesen Weltkrieg hineinmanövriert lassen könnte, der ihm niemals etwas einzubringen imstande war, auf den es sich weder feindselig noch militärisch zur rechten Seite eingerichtet hatte.

Der fünfundzwanzigjährige Hitler hat nicht gehadert, als der Krieg ausbrach; er

hat still und schweigend seine Pflicht getan.

Wohl erkannte er schon damals die Fehler des Sojus; wohl wußte er, daß vor allem die verbündete Monarchie Habsburg ein Kolos auf tönernen Füßen war. Dass aber bei allen Mängeln der Regierungseinrichtungen, bei allen Schäden der inneren Organisation der deutsche Mensch als solcher seine härteste Bewährungsprobe seit all den Jahrtausenden bestand, daß das gewaltige Ringen gegen eine Welt rücksichtloser, brutaler Feinde ohne eine Niederlage der deutschen Waffen zu Ende ging, das gab dem Frontsoldaten, gab dem künftigen Führer des Reiches Kraft und Entschlossenheit, der inneren Berufung zu folgen und sein Werk zu beginnen.

Der Beschluss des Halberblindeten, Politiker, Neugehauerte des deutschen Schicksals zu werden, war zu groß und fühlbar, als daß er von einer Weile her gleichzeitig erkannt und ernst genommen werden konnte. Selbst als ihm, dem Autodidakten, die Habe der sozialen Rede zuschrömte, als er mit ganz neuen Mitteln ganz neue Ideen in den Schmelztiegel der Gärung hineinwarf, als er sich den roten Blut mit Entschlossenheit und scharfen geistigen Waffen und mit der unerlässlichen drachmalen Tatkraft entgegensemte, war man noch nicht gewillt, in ihm den kommenden Erneuerer zu sehen. Es mußte der Tag der Heldenhalle aushorchen, um im vermeintlichen Zusammenbruch die ganze Größe des Mannes zu begreifen, den der Soher des Dritten Reiches, Houston Stewart Chamberlain, gerade jetzt, gerade zu seinem Geburtstag im Jahre 1924 als den Gründer gekreuzte, blutenden, zerrissenen Deutschlandsum prohezeit.

„Das Genie trennt sich von der Masse keines dadurch, daß es unbewußt Wahrheiten vorausahnt, die der Gesamtheit erst später bewußt werden!“ So urteilt der Führer in seiner Kulturrede auf dem Parteitag der Arbeit das Geheimnis des Künstleriums, das zugleich das Museum seines eigenen Schaffens ist. Vordere Zeit ist vor allen anderen Epochen der Weltgeschichte dadurch ausgezeichnet, daß sie — bestimmt durch die nie geahnten Errungenschaften moderner Technik — vielfältig rascher leben und damit erleben darf als irgendwelche anderen Geschlechter vorher. Es ist wohl darum, daß wir heute schon, nur zwanzig Jahre nach dem Beginn der nationalsozialistischen Revolution, den Grundriss des Gedankengebäudes erkennen können, das Adolf Hitler vor unseren Augen Stein



Unser Führer

(Bild: Wegener-Na)

auf dem Ideal die Wirklichkeit erheben zu lassen. Es soll ein Reich begründet werden, das von der Weisheit regiert ist, in dem Gemeinnützigkeit herrscht, in dem die Gemeinschaft lebt.

Der Schöpfer des Reiches weiß, daß nicht neue Geschlechter, neue Weltanschauungen aus dem Boden gestampft werden. Er weiß, daß es nicht leicht ist, einen einzelnen Menschen umzuformen; vielmehr erzielt ein ganzes großes Volk; mehr: einen Kontinent. Das Recht zum Leben und der Wille zum Frieden sind die Prinzipien, nach denen das Dritte Reich seine politische Zukunft gestaltet; sie sind unverbrüchlich wie all die Erkenntnisse, die uns der Führer als Werkzeug der Vorstellung und Erfüllung, als Richtschnur und Gradmesser unseres Handelns übermittelt hat. Sie zu gebrauchen und zu eignen zu machen, wird die Aufgabe des deutschen Volkes in kommenden Zeiten sein; und dem Dienste an Volk und Reich zu weihen, soll und muß Schwarz und Weißdrits zum Geburtstage dieses Mannes sein, der nichts für sich und alles für Deutschland will.